



LE MOIS DE SAUVEGARDE



SESAM ALLIES - INAUGURATION DE L'ESPACE “CES ÂMES D'ENFANTS”

VESOUL

Le 24 septembre dernier, le SESAM du site des alliés à VESOUL a inauguré son nouvel espace d'accueil, baptisé “ces âmes d'enfants”. Ce nom, plein de sens, illustre à la fois l'identité du service et la mission d'accompagnement auprès des familles.

Jusqu'ici, l'accueil du public se déroulait essentiellement dans les bureaux du service. Désormais, il est possible de se retrouver dans un cadre qui se veut ressemblant à une maison, où enfants et parents se sentent enclins à libérer leur parole et à débuter un vrai travail de collaboration avec le service.

Comme l'a souligné Fabrice TAILHARDAT, Président, “cet espace familial favorise l'accueil des familles, qui peuvent avoir une certaine appréhension, en les plaçant dans un contexte rassurant qui facilite l'expression des parents et des enfants”.

Cet espace comprend une cuisine, une salle à manger, un salon, ainsi que des espaces dédiés aux enfants et même aux plus petits. Tout a été conçu pour offrir un environnement propice au dialogue et au lien.

Ce projet proposé il y a 2 ans par l'équipe du SESAM alliés a été réalisé grâce à l'implication des jeunes du SPS de VESOUL, qui ont pris part aux travaux et à l'aménagement dans le cadre d'un chantier éducatif. Leur investissement a été chaleureusement salué.

Avec “ces âmes d'enfants”, le SESAM affirme son désir de proposer aux familles un cadre plus adapté et bienveillant, qui peut aussi être mis à disposition des autres établissements et services de l'association.





CEMR - À LA JOURNÉE PORTES OUVERTES DE LA SPA

GRAY

Le dimanche 5 octobre, les jeunes du centre éducatif Marcel Rozard ont participé aux portes ouvertes de la SPA de GRAY.

Une journée placée sous le signe du partage et du bien-être, autour d'un objectif simple : créer du lien avec les animaux.

Au contact des chiens et des chats du refuge, les jeunes ont pu découvrir la richesse de cette relation entre l'humain et l'animal. Un regard, une caresse, un moment d'attention suffisent parfois à apaiser, à redonner confiance, à faire naître un sourire.

Ces instants de rencontre ont permis de rappeler à quel point le lien avec les animaux peut être source d'équilibre, de calme et de joie.



CEMR / SAJES - LA NUIT DU DROIT

FROTEY-LES-VESOUL

Dans le cadre d'un projet proposé et mené conjointement par le département de la Haute-Saône et le tribunal judiciaire de VESOUL, des jeunes de la préparation à l'autonomie (CEMR) et du SAJES ont été conviés à un événement le jeudi 02 octobre à 18h00 intitulé "la nuit du droit".

Lors de cette soirée, deux jeunes : Kenza et Mohamed se sont portés volontaires afin de participer à un jeu de rôle sur le droit français.



Avec d'autres jeunes du département, ils ont simulé un procès sur la base de faits réels. L'occasion pour ces jeunes de se familiariser avec le droit français et d'en connaître le fonctionnement.

Kenza s'est proposée pour prendre le rôle de l'avocate qui défendait les droits du prévenu, joué par Mohamed.

Encadrés par des professionnels de terrain, ils ont joué devant l'assemblée qui leur faisait face et ont tenu leurs rôles.

Cette expérience fut un riche apprentissage pour ces jeunes qui leur a permis de sortir de leur zone de confort et de revêtir les habits des différentes instances représentées au tribunal.



AHSSEA - FORUM ENSEMBLE VERS L'EMPLOI À GRAY

ARC LES GRAY

Le mardi 30 septembre 2025, l'AHSSEA a participé à la cinquième édition du forum "ensemble vers l'emploi", qui s'est tenu à l'espace Festi'Val d'ARC LES GRAY.

L'événement, réunissant près de 85 partenaires, a offert aux 600 visiteurs un large éventail d'opportunités : découverte de métiers, rencontres avec des recruteurs, échanges autour de la formation et de la reconversion professionnelle.

Notre association était présente avec son propre stand, et a eu le plaisir d'accueillir une quinzaine de personnes venues s'informer sur nos offres d'emploi, stages et possibilités de reconversion.

La journée a également été marquée par la visite de Monsieur le Préfet, qui a inauguré le forum en fin de matinée par un discours soulignant l'importance de ces temps de rencontre pour l'insertion professionnelle.



CAP EMPLOI - FORUM INCLUSIF

VESOUL

Le jeudi 4 décembre prochain, rendez-vous à la maison des associations rue Jean Jaurès à VESOUL pour une journée autour de l'inclusion et de l'avenir professionnel.

Le matin, de 9h à 12h30 : plongez dans les ateliers handisport et participez à des animations de sensibilisation au handicap (sur inscription). Une occasion de vivre l'inclusion à travers l'expérience et l'échange.

L'après-midi, de 13h30 à 16h30 : place au forum "immersion professionnelle" en accès libre et ouvert à tous. Ce temps fort met en relation le public avec les entreprises du territoire.

Une journée dynamique, inclusive et tournée vers l'avenir : ne la manquez pas !

Une journée pour vivre l'inclusion
Immersion professionnelle

FORUM 4 JEUDI 2025 DÉCEMBRE

INCLUSIF SENSIBILISATION

VESOUL

Maison des Associations
Rue Jean Jaurès à Vesoul

Au programme

Matin 9h00 - 12h30 : Ateliers Handisport & sensibilisation au handicap
Sur inscription

Après-midi 13h30 - 16h30 : Forum Immersion Entrée libre - Tous Publics

VOTRE AVENIR PROFESSIONNEL COMMENCE ICI

STAGES ET EMPLOIS DANS LES ENTREPRISES DU TERRITOIRE

Inscription

CAP EMPLOI agefiph fipfip France Travaux

SPROJ Ville de Vesoul Vesoul Agglo IN70

SPS - ACTION "DÉPASSE TOI, NE SOIS PAS DÉPENDANT"

VESOUL



Le 1er octobre, au stade René Hologne à VESOUL, le service de prévention spécialisée, par le biais d'un financement de la mission interministérielle de lutte contre les drogues et les conduites addictives, et en co-construction avec le centre social Espace Villon, a organisé une manifestation en partenariat avec différents acteurs du domaine du sport, de la santé, de la prévention des addictions, au bénéfice des jeunes et moins jeunes accompagnés par différents services et associations.

Cette action baptisée "dépasse toi, ne sois pas dépendant", a attiré près de 140 jeunes mobilisés en tant qu'adhérents des associations sportives, mais également mobilisés par les acteurs du secteur social, de l'animation et de l'insertion (actions de quartier, quartier solidaire, AOV, mission locale de VESOUL, protection judiciaire de la jeunesse, SESAM, DIME, et AFPA). Ils ont ainsi pu être sensibilisés à la prévention des addictions (tabac, hygiène alimentaire, alcool, drogues) par le biais d'un support éducatif et sportif.

Différents ateliers ont été proposés et co-animés par des professionnels du sport au travers de différentes associations vésuliennes mobilisées (AGM basket, CCPVHS, rugby club VESOUL, FC VESOUL), ainsi que par des professionnels du soin et de la prévention : CPTS bassin vésulien, addictions France.

Chaque participant s'est vu offrir un tee-shirt créé pour l'évènement, une collation et a pu exprimer la satisfaction d'avoir participé à cette journée.

SPS - CHANTIER EDUCATIF

GRAY

Fin 2023, dans le cadre des chantiers éducatifs, 6 jeunes du SPS de l'antenne de GRAY ont repeint en totalité les murs du partenaire France Services.

En 2025, France Services a sollicité le SPS pour poursuivre les travaux. Dès lors 2 jeunes filles de 17 et 18 ans se sont mobilisées le samedi 13 septembre. L'une des deux avait participé au chantier 2023, ce qui permet le transfert d'expérience.

Exceptionnellement, ce chantier n'est pas mixte compte tenu de plusieurs indisponibilités. Sur la journée, les deux jeunes filles ont su s'adapter, se compléter dans le travail, prendre des initiatives. Différents axes éducatifs ont été travaillés dans le cadre de cette action.

D'autres chantiers verront le jour au courant de l'année et notamment au sein de ces locaux pour finaliser la réfection.





CAMSP - UNE JOURNÉE CONSACRÉE AUX VULNÉRABILITÉS

BELFORT

Le 2 octobre, le CAMSP de Haute-Saône a participé à la journée organisée par le CAMSP du Doubs et de l'Aire Urbaine à BELFORT, consacrée aux vulnérabilités.

Notre équipe tenait un stand d'information, favorisant les échanges avec les professionnels autour du repérage précoce et de la coordination des parcours.

Au cours de cette journée, la Docteur VURPILLAT, directrice médicale du CAMSP, a présenté le projet “RESPIRE”.

Cet événement a été l'occasion de renforcer les liens entre les acteurs du soin, du médico-social et du social, tous mobilisés au service des enfants et de leurs familles.



20^e ANNIVERSAIRE DE SESSAD DÉFICIENCE AUDITIVE - 20 ANS & JOURNÉE MONDIALE DE LA SURDITÉ

FROTEY LES VESOUL

La “journée parents” du 27 septembre 2025 aura été l'occasion de marquer le 20^{ème} anniversaire du service en même temps que la journée mondiale de la surdité. Familles et professionnels, étaient invités à partager un moment convivial autour d'un goûter, de jeux, d'une initiation au yoga réalisée par un jeune du service.

Magali CARRE a partagée son parcours et son quotidien de jeune femme sourde profonde dans un one man show plein d'humour et de réalisme sur ce handicap “invisible”.





AHSSEA - SIGNATURE DE LA CONVENTION AVEC LE SDIS

FROTEY LES VESOUL

Le mercredi 1er octobre l'AHSSEA a signé une convention de disponibilité avec le SDIS 70.

Cette convention établit les conditions permettant aux sapeurs-pompiers volontaires, d'intervenir sur leur temps de travail, lors d'interventions ou de formations.

Bravo à Madame Bertille CINEUS, éducatrice spécialisée au SAVS-SAM, première professionnelle à s'engager en tant que pompier volontaire au sein du corps des sapeurs-pompiers de MAILLEY et CHAZELLOT.



DIME - CROSS DE MEMBREY

VESOUL

Le mercredi 08 octobre, les jeunes sportifs du DIME "Docteur Jean-Louis BEAUDOUIN" ont fièrement porté les couleurs de l'établissement au cross du DIME de MEMBREY.

Deux représentantes en catégorie cadettes ont réalisé un superbe doublé :

- 1ère place : Laura
- 2ème place : Tiffany

Une performance remarquable, fruit d'un bel entraînement et d'un mental d'acier.

Bravo à elles deux !

Au-delà des médailles, tous les participants ont brillé par leur engagement et leur ténacité.

Les autres coureurs, bien que rentrés sans médaille, ont donné le meilleur d'eux-mêmes et peuvent être fiers de leurs efforts.



Pendant ce temps, d'autres jeunes ont pris part à la randonnée organisée en parallèle du cross. Une belle occasion de partager un moment sportif.

Prochain rendez-vous : le cross départemental le mercredi 15 octobre, à VAIVRE et MONTOILLE pour les championnats départementaux de cross.





CEMR / SAJES - BIENTÔT MAJEURS

FROTEY LES VESOUL

Le 2 octobre 2025, 20 jeunes du centre éducatif de FROTEY LES VESOUL, de l'antenne de GRAY et du SAJES, accompagnés par l'aide sociale à l'enfance, ont participé à la cérémonie des jeunes bientôt majeurs qui s'est déroulée à l'Espace Villon à VESOUL.

Un passage symbolique chargé d'émotions, marquant à la fois la fin d'une étape et le début d'une nouvelle page de vie pour ces jeunes au parcours empreint de courage et de résilience.

C'est aussi l'occasion de mesurer l'importance de l'accompagnement proposé par les familles d'accueil, les associations, les institutions et les services, qui œuvrent chaque jour pour donner à ces jeunes les clés de la réussite pour un avenir meilleur.

Au cours de l'année, chacun d'entre eux a pu bénéficier d'ateliers liés au logement, aux soins, à l'insertion, à la gestion quotidienne et au numérique, avec la participation de différents partenaires départementaux (ADIL, CMS, mission locale, CPAM, CAF...) permettant de répondre à leurs besoins à venir.

Un grand merci à Chloé, Manon, Shelsea et José, qui les ont accompagnés à cette cérémonie, ainsi qu'à l'ensemble du personnel du secteur hébergement de la protection de l'enfance de l'AHSSEA qui les encadre dans ce dispositif.



SAFED - ATELIER OCTOBRE ROSE

VESOUL

Le 07 octobre, dans le cadre d'octobre rose, l'atelier PAST'ELLES du SAFED a organisé un atelier de couture pour les résidentes. Au cours de cette session, elles ont eu l'occasion de créer des bouillottes de blé à réchauffer ainsi que de petites trousse pour ranger divers accessoires. Une résidente a partagé son savoir-faire avec les participantes lors de cette journée.

